

# Diario del Comercio

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINASTICO

REDACCION

Rambla de San Carlos, 65 principal

ADMINISTRACION

Rambla de San Juan, 71, imprenta

Tarragona, martes 17 de Agosto de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tarragona 1'75 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.  
En el resto de España 6 ptas. trimestre.  
En el extranjero 15 ptas. trimestre.-Pago adelantado  
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NUM 720

## Notas rurales

En nuestras conversaciones particulares, como en cuantas ocasiones nos ha sido dable aprovechar un momento oportuno, hemos levantado la voz de alarma sobre una plaga que amenaza la viticultura reconstituida en parte de los terribles desastres causados por la filoxera. Nos referimos al blackrot, la plaga más cruel que se haya presentado en el vecino viñedo francés, según confesión de aquellos valientes viticultores.

Hasta ahora poco atendidos han sido nuestros clamores; no nos hemos visto secundados ni siquiera por nuestros propios compañeros, interesados como nosotros en que el viñedo español se salve de una invasión de que, á Dios gracias, está hoy todavía libre. Pocos periódicos profesionales han unido su voz á la nuestra, débil y desatendida por sí sola, y ninguna disposición de la Superioridad ha venido á significarnos que, por quien puede y debe, se está á la vigilancia para prevenir la entrada de aquel azote de la viña, contra el cual, hasta el presente, nada puede el hombre con su ciencia y con sus trabajos.

Hemos procurado llamar la atención sobre un asunto de excepcional importancia como es este y creíamos haber hecho por nuestra parte lo debido si el alcance que va tomando en la nación vecina la invasión del blackrot no nos obligara una vez más á hacer correr la pluma, renovando con insistencia la alarma entre nuestros viticultores.

Espanta leer los detalles que vienen publicados en la prensa técnica y profesional de las regiones vitícolas francesas donde el blackrot está haciendo sus estragos. Como muestra basta una recolección que M. Degrully hace en *Le Progrés Agricole et Viticole* de Montpellier con fecha de hoy y que nos permitiremos extraer á renglón seguido.

Del Lot y Garona le escriben que la invasión tuvo lugar en aquella comarca del 10 al 15 de Julio, con una fuerza tal que se dio el caso de que en un viñedo de 25 hectáreas se perdió completamente la cosecha en 48 horas. Del Armagnac le dicen que consideran perdida la mitad de la cosecha, puesto que ha habido propietarios que han hecho 8 y 9 tratamientos con el sulfato de cobre, los cuales, con los que faltan hacer, significan habrán practicado de 12 á 14 cuando llegue la vendimia. Los que solo han hecho cinco ó seis tratamientos, nada recogerán.

En esta última región la intensidad de la plaga no disminuye, antes al contrario, gana todos los días mas terreno, palmo á palmo, y para salvar la viña hay que aplicarle enérgicos, pulcros y repetidos tratamientos, que harán las delicias de algunos dilettanti de la viticultura, pero que serán pagados muy caros por los verdaderos viticultores.

Un propietario de Gers le escribe que en aquella comarca aplicando los preparados cúpricos cada 15 días se ha podido salvar algo, pero que á pesar de hacerlo así se encuentran propietarios cuya cosecha, está completamente perdida. Estos tratamientos tan costosos en la práctica, ocupan todo el tiempo obligando á descuidar los demás trabajos de la tierra. Por esto, algunos piensan ya en arrancar la viña, y otros fijan su vista en nuevas cepas, distintas de las actuales, que resisten al funesto hongo al cual nada, hasta ahora, combate eficazmente.

Del Tarn y Garona le aseguran que á pesar de los nuevos tratamientos, líquidos y pulverulentos, se pierden las uvas devoradas por el blackrot, quedando destruida la producción de aquel viñedo que tan hermoso aspecto presentaba hace un mes.

Por último, y esto vale la pena de traducirlo al pie de la letra, inserta la opinión

del distinguido profesor de agricultura de la Girona, Vassilliere, que está escrita en los siguientes términos. Son palabras de un optimista hasta ahora:

«Queda actualmente demostrado con exceso que cuando no se han hecho perfectamente y á tiempo acertado los tratamientos, la viña está condenada de antemano. No está menos demostrado que los dos «criptógamos más terribles, causas del mildiu y del black rot, tienen múltiples generaciones durante el curso de la vegetación de la viña; que los períodos durante los cuales puede emprenderse su defensa son de corta duración, y que fuera de estos se pierde tiempo y dinero al intentarlo.»

«Qué hacer, pues? Una cosa contra la cual se sublevará todo el mundo de momento; una locura según los espíritus superficiales; un acto de razón y de valor para quienes reflexionen. Y esta cosa, este acto, consiste en arrancar sin piedad, sin vacilación, no solo cuantas viñas no tienen fruto, sino también cuanto exceda de la posibilidad de tener preparada la mano de obra á cada momento para aplicar los tratamientos.»

No queremos proseguir buscando nuevas citas que hicieran más negro lo expuesto en las anteriores que dejamos consignadas. Bastan y sobran estas para hacer ver la gravedad del mal que ataca á nuestros vecinos y que, paso tras paso, va adelantando terreno amenazando para un día, quizá no lejano, nuestro viñedo.

Es preciso estar alerta y hacer lo posible para que no nos veamos contaminados. La invasión del blackrot es terrible, la viña invadida por el funesto hongo no tiene salvación asegurada; según se ve por las anteriores noticias y por muchas otras que hemos recogido en otros días y en otros puntos; pero los medios de precaverse contra tal invasión son más fáciles que contra las del mildiu y la filoxera.

El blackrot invade las cepas casi podría decirse por contacto; va de una á otra cepa adelantando siempre, pero despacio. No puede salvarse lo atacado; pero se debe contrariar la invasión de los viñedos libres. Si en un país, libre de blackrot, se tiene exquisito cuidado en que no se importen plantas, estacas ó barbados contaminados de la funesta criptógama, la invasión del blackrot quedará de seguro aplazada hasta que, descuidada la vigilancia, entre el germen del parásito á sentir sus reales en pocas cepas para extenderlos luego, poco á poco, á las restantes.

Y si un día, por imprudencia ó por desgracia, vemos iniciarse en algún sitio del viñedo nuestro un foco del blackrot, y procedemos al arranque y quema, esto es, á la destrucción completa de las plantas invadidas, salvaremos todavía por algunos años la viña de su desaparición definitiva.

Es preciso que se ejerza sobre el particular toda vigilancia. Ofrezcáse indemnizar al perjudicado con toda largueza los daños causados, á fin de evitar ocultaciones hechas con ánimo bastardo. Extirpese resueltamente el primer foco que se presente, y nos ahorraremos ulteriores y enormes gastos que podrían, fuera de tiempo, resultar inútiles. Unáanse á las fuerzas del particular interesado las de la administración, más interesada todavía que aquél. Solamente así podremos mantener viva por algunos años á primera riqueza agrícola de nuestra patria.

Marcos Mir.

San Sadurn de Noya, 8 Agosto 1897.

## Correo de Madrid

15 Agosto.

El *Heraldo* ha recibido un telegrama de Cayo Hueso diciendo que disuelta por el ge-

neral Weyler la partida de la provincia de la Habana, dispuso una operación combinada de verdadera importancia sobre las próximas lomas del Grillo, donde se habían concentrado las partidas de Rodríguez, Aranguren y Rosas, reuniendo entre todas un contingente de unos 700 insurrectos.

Estas partidas se habían fortificado convenientemente para resistir el ataque.

Las columnas encargadas de atacar estas fuertes posiciones estaban mandadas por los generales Molina y Maroto y el coronel Aguilera, sumando todas estas fuerzas unos 4.000 hombres.

El coronel Aguilera, al frente de los batallones de Almansa y Guipúzcoa, llegó el lunes delante de las posiciones enemigas.

Atacólas con brío, logrando dominar las alturas en que estaban atrincherados los rebeldes, causándoles numerosas bajas.

La columna tuvo doce soldados muertos y heridos el comandante don Vicente Cequi, el teniente don Francisco Montrilla y 47 soldados, la mayoría del batallón de Almansa.

La operación continuó el martes y el enemigo siguió defendiendo sus posiciones atrincheradas.

El ataque fué duro y nuestras tropas se apoderaron de las trincheras enemigas.

Las bajas de la columna consistieron en nueve muertos, entre ellos un capitán del batallón de Guipúzcoa.

Los heridos ascendieron á 19. Mientras se libraban estos combates el general Weyler estuvo en el ingenio Rosario, punto situado á tres leguas de las lomas desde donde comunicaba con las fuerzas.

El general Maroto permaneció en las lomas de Purgatorio.

Los heridos fueron llevados á Madruga, punto inmediato á las lomas donde se libraron los combates.

Los rebeldes tenían provisiones de agua para seis días y las condujeron á Madruga.

También recogieron á un negro y un blanco muertos.

Todas las noticias que se reciben de los departamentos Orientales acusan extraordinaria actividad en las partidas insurrectas que operan simultáneamente en distintos sitios y producen golpes de efecto que llaman la atención.

Son objeto de comentarios en la Habana las noticias que se reciben por los pasajeros que acaban de llegar de Santiago de Cuba.

Según los referidos viajeros, los rebeldes atacaron á Guantánamo y lograron entrar en la población dirigiéndose directamente á la cárcel con propósito de libertad á los presos entre los cuales hay bastante número de cómplices de sus hazañas.

Apercibida la guarnición, rechazó al enemigo no sin que lograrse saquear una farmacia y dos tiendas de víveres y ropa.

También han atacado los rebeldes la población de Manzanillo sin resultado.

Por los mismos días y casi simultáneamente otros grupos rebeldes atacaron los poblados del Cobre del Hongo y San Luis, en la línea férrea de Santiago, cuyos pueblos están todos defendidos por destacamentos y fuertes.

Según el inspector general de Sanidad, ascienden á 35.000 los enfermos que hay actualmente en el ejército de Cuba.

Desde Vergara telegrafian á *La Correspondencia*:

Vergara 15.—Acabamos de llegar y empieza á constituirse el Consejo. Presídelo el teniente coronel señor Elícegui.

El juez ha conferenciado extensamente con el reo.

La plazuela exterior de la cárcel está desierta. El vecindario ofrece un aspecto de completa indiferencia.

En la sala del Consejo y en los pasillos inmediatos habrá unas doscientas personas.

Vergara 15.—A las dos en punto se ha constituido el Consejo.

Sube el reo y entra en la sala, custodiado por una pareja de la guardia civil.

Toma asiento en el banquillo en frente del Tribunal. El público invade la sala.

A las dos y quince minutos se ha dictado sentencia, de conformidad con el dictamen fiscal, disponiendo que se aplique al reo el código penal ordinario.

El presidente y los vocales han salido en seguida para San Sebastián.

El presidente lleva la sentencia para someterla esta misma tarde al capitán general.

—Dicen de San Sebastián, que los representantes en Francia de los insurrectos cubanos han enviado á la prensa por un tal señor Lopez una protesta enérgica contra los anarquistas.

Este documento termina diciendo:

«Queremos que quede claramente establecido que los insurrectos cubanos no tienen relación alguna con los fanáticos que predicán la anarquía en los sitios públicos, haciéndose pasar por cubanos.»

—A las seis de la mañana, con gran entusiasmo, ha comenzado la carrera de veinticuatro horas en que luchan los famosos corredores Huvel, Riquiere y Curdan que esperan recorrer más de novecientos kilómetros.

—Esta mañana se han comentado mucho las últimas declaraciones de Don Carlos en que asegura la muerte del partido conservador y el próximo derrumbamiento del actual orden de cosas y en que niega que el señor Cánovas tuviera importancia como estadista.

—Mañana por la tarde se celebrará Consejo de ministros en el despacho del de Gobernación.

## Politica jocosa

### DESTITUCION

Exhalación ministerial que hiere á muerte á ciertos empleados.

Al cargarse de electricidad el horizonte político, que sucede generalmente á la entrada de un ministerio nuevo ó á la salida de unos Cortes viejas, los empleados que creyendo el tiempo sereno tuvieron la imprudencia de salir á paseo, empiezan á temblar así que ven los primeros relampagos, temiendo que la tempestad no les dé lugar á meterse debajo de techo.

Si la nube no es de mal carácter ó empleado no se separó mucho de sus hogares se suele librar de la exhalación, pero si sucede lo contrario no hay remedio para él; le coje la tempestad en el camino y herido por el rayo, muere víctima de su imprudencia ó atrevimiento.

A veces cae la exhalación en un edificio matando á su dueño, á pesar de su prudencia y previsión en no salir de él en ninguna época del año. Comúnmente el rayo de la destitución cae de improviso cogiendo desprevenidas á sus víctimas. Los buenos astrólogos conocen la malignidad y proximidad de la nube y suelen evitar la exhalación colocando con prontitud en sus edificios el para rayos de la intriga y de la sumisión.

J. R. A.

### Extracto del Boletín oficial

Convocatoria á oposiciones para oficiales farmacéuticos segundos, del cuerpo de Sanidad militar.

—Anuncio de los días, locales y personas que recaudarán las contribuciones de este trimestre en Vallfogona, Forés, Querol, Rocafort, Vimbodí, Vallmoll, Milá, Aiguamurcia, Puigtiños, Poble de Montornés, Bellvell y Vendrell.

—Relación de los aspirantes admitidos al concurso único para la provisión de escuelas públicas de ambos sexos de este distrito universitario pertenecientes á la primera clase formada con arreglo al orden de preferencia establecida por las prescripciones vigentes.

—Relación de los aspirantes excluidos de dicho concurso.

—La Alcaldía de Arbós anuncia que tiene de manifiesto al público el reparto de guarderías rurales; y las de Valls, Rodoná, Vallclara, Tamarit, Lloá, Rasquera, Vinebre y Vimborí anuncian subastas referentes á los derechos de consumos.

## Noticias locales

### FIESTAS DE SAN MAGÍN

Mañana dan principio los festejos organizados por el Ayuntamiento de esta capital en honor del glorioso mártir San Magín.

He aquí el programa señalado para dicho día:

A las cuatro de la tarde saldrán de la ermita de San Magín las sacristanas, precedidas del antiguo y tradicional pendón de San Magín, dirigiéndose á las Casas Consistoriales, desde donde los gigantes, negritos, timpleros y dulzainas, emprenderán la marcha hasta la expuerta de Francoll para recibir el agua milagrosa de la Brufaganya.

Tan pronto ésta haya llegado, precedida del festivo acompañamiento, recorrerá en forma de cabalgata las calles Real, Apodaca, Unión, Rambla de San Juan, Conde de Ríos, Rambla de San Carlos, Portalet, Cos del Bon, Bajada de la Pescadería, Nao, Mayor, Mercería, Carnicerías, Nueva del Patriarca, Llano de la Catedral, Vilamitjana y Portal del Carro.

La llegada del agua milagrosa á la ermita del Santo será celebrada con nutridos disparos de artillería pirotécnica.

A las siete y media la capilla de música de la Catedral cantará solemnes completas á dos coros en la ermita de San Magín, que estará profusamente iluminada y adornada con cuadros alegóricos á la vida del Santo.

El Llano de la Catedral y calles de Vilamitjana y Portal del Carro, aparecerán iluminadas con profusión.

Las dulzainas y tamboriles recorrerán varias calles de la población, y en distintos barrios de la parte alta habrá expuestas elegantes capillas y artísticas cuevas en honor al Santo.

Está visto que el *Diario de Tarragona* no se corrige, ni se enmienda.

Como autores del delito de injurias á nuestro ilustre jefe, han sido condenados tres directores de dicho periódico, los Sres. Morera, Meroles y Jover.

También como presuntos autores del propio delito han sido procesados los Sres. Grau, Nebot, Corbella, Maten y otros amigos del colega.

Los Sres. Morera y Grau fueron perdonados por el Sr. Cañellas. Los Sres. Meroles y Jover, por cartas, han pedido y continúan pidiendo perdón, siendo completas las satisfacciones que uno de ellos consigna en un borrador que obra en nuestro poder, escrito de puño y letra del aludido ex-director.

A pesar de que estos hechos son públicos y notorios, á pesar de que recientemente, en 24 de Abril del corriente año, el *Diario de Tarragona* ha publicado la última sentencia condenatoria, á pesar de que hoy mismo se están practicando gestiones por amigos del Sr. Meroles para recabar el perdón, á pesar de que cuando se busca al actual director, Sr. Chulvi, éste se esconde y echa el muerto á un llamado periodista, que no se sabe donde vive, anteayer vuelve el *Diario* á las andadas y vomita dos sueltos injuriosos, de los cuales hay que apartar la vista con horror y el estómago con asco.

Nuevamente llevaremos al *Diario* á los Tribunales, y nuevamente esperaremos á que llame á nuestra puerta en demanda de perdón el asalariado autor de las injurias de esta última etapa, en la que la talla de los *escribidores* del colega ha bajado hasta los suelos.

Pero nuevamente debemos avergonzarnos de que se publique en España un periódico que, habiendo sido condenado tres veces consecutivas por injurias á nuestro jefe, aspire á la cuarta condena y se prepara para arrastrarse en su día á los pies del ofendido en demanda de perdón.

Ahora tienen la palabra los Sres. Grau y Morera, que consiguieron el perdón. Si se callan, publicaremos las cartas del Sr. Meroles, el borrador del Sr. Jover y el acta firmada por el Sr. Grau, con cuyo atestado quedarán fotografiados los lacayos que, cobrando para vomitar injurias, saben tragárselas de nuevo en cuanto se les exige la debida responsabilidad.

El partido conservador no existe en nuestra provincia.

Ayer se convencieron de esta verdad todos los tarraconenses.

Sin entrar en comparaciones, sin recordar los funerales del general Prim y de la malograda esposa del rey don Amadeo, lo cierto es que ayer, en la Catedral, brilló por su ausencia el elemento conservador.

En el banco de la Diputación provincial un solo diputado, el señor Batlle, silvelista. En el banco del Ayuntamiento, descontando los silvelistas y la fracción de nuestro distinguido amigo particular señor Torres, el abolengo conservador no se veía. No se vió tampoco á los diputados á Cortes, ni á los exdiputados, exsenadores. En suma, una espantosa soledad.

Teníamos razón cuando, dirigiéndonos al respetable y consecuente conservador Sr. Satorras, le declamamos: «Confesemos que desgraciadamente usted ha dado fe de que algún día hubo en Tarragona un partido conservador fuerte y robusto: comprendemos que el verse hoy solo, después de tantas campañas, lloré usted la muerte del partido conservador de nuestra provincia, cuya existencia tan necesaria es para que exista frente á él un robusto y fuerte partido liberal.»

Los silvelistas hicieron ayer una ostentosa exhibición de fuerzas: estaban todos en la Catedral, excepción hecha del Sr. Rossell, quien sin duda no acudió por haberse negado la Corporación provincial á sufragar la tercera parte de los gastos de los funerales.

Ayer mañana se celebraron en nuestra Santa Iglesia Catedral los funerales en sufragio del malogrado hombre público D. Antonio Cánovas del Castillo.

Al acto, que resultó solemne, asistieron todas las autoridades y corporaciones oficiales, á más de buen número de vecinos.

Nuestro jefe señor Cañellas asistió desde primera hora.

Lucidísimo y animado resultó el extraordinario baile celebrado anteayer en la «Unión agrícola, industrial y propietaria», viéndose favorecido por numerosa representación del bello sexo.

Conforme anunciamos, en la madrugada del domingo llegaron á esta capital los seis toros de la ganadería del Saltillo que han de ser estoqueados el jueves próximo en nuestro circo taurino por Mazzantini y Minuto.

Al desencajonamiento de las reses asistieron buen número de aficionados y curiosos, quedando todos satisfechos de las excelentes condiciones del ganado, cuyas señas publicamos á continuación:

- Núm. 84, *Azuceno*, negro bragado.
- » 20, *Caballero*, cárdano.
- » 73, *Hornedo*, castaño.
- » 82, *Macareno*, lombardo.
- » 24, *Abaritquero*, chorreado.
- » 111, *Finito*, negro bragado.

A pesar de que en la orden de la plaza correspondiente al domingo constaba que, de nueve á once, amenizaría el paseo de la rambla de San Juan la banda militar de Albuera, no resultó exacto.

La causa de interrumpirse anteayer la costumbre establecida parece que obedeció á hallarse ausente de Tarragona dicha banda.

Hemos tenido ocasión de ver unos elegantes y llamativos anuncios del concierto que la celebrada sociedad coral «Catalunya Nova» dará el próximo viernes en el salón-teatro del Ateneo y cuyo selecto programa publicaremos oportunamente.

El pedido de localidades es ya tan considerable, que no dudamos en augurar un lleno completo y un éxito en toda la línea.

Para la actual semana solo se ha señalado la vista de una causa en esta Audiencia provincial, la cual tuvo lugar ayer ante la Sección segunda en juicio oral.

Dicha causa, incoada contra S. A. por el delito de hurto, procedía del Juzgado de Gandesa.

Tenemos entendido que la colonia valenciana residente en esta capital, secundando los nobles propósitos del Ateneo tarraconense, trata de contribuir al recibimiento de sus paisanos los coristas de «El Micalet».

Después de la ligera lluvia que cayó anteayer sobre esta capital y su término municipal, ha vuelto á elevarse la temperatura, siendo bastante sofocante el calor que imperaba ayer.

Brillantes han resultado las fiestas con que los vecinos de las calles del Cos del Bon y bajada de la Pescadería han obsequiado á su patrón San Roque.

Dichas calles se han visto completamente atestadas de gente durante los dos últimos días, reinando allí la mayor animación y bullicio.

El jueves y sábado próximos, con motivo de la festividad de San Magín, dará el Ateneo tarraconense dos grandiosos bailes de sociedad, los cuales serán amenizados por orquestas de los más reputados profesores.

Se nos ha asegurado que el Ateneo, en obsequio á los socios y a los señores forasteros, trata de hacer un *tour de force*.

Los vecinos del barrio marítimo del Serrallo se proponen celebrar también con varios regocijos públicos la festividad de San Magín.

A dicho efecto están llevando á cabo los preparativos necesarios, existiendo el proyecto de organizar un gran baile.

En vista de la temprana hora en que dará principio el certamen coral que ha de efectuarse en nuestra plaza de toros el jueves próximo, nuestro particular amigo D. Laureano Esteve ha decidido establecer en el interior de la misma un puesto para la expedición de varias clases de fiambres, vinos y panecillos.

Según verán nuestros lectores en la sección telegráfica, el domingo fué cogido en la plaza de Gijón por el quinto toro el diestro Mazzantini.

Dicho toro pertenece á la ganadería del Saltillo, siendo, por lo tanto, de la misma vacada que los que se lidiarán en nuestro circo taurino el jueves próximo.

La cogida de Mazzantini no reviste, afortunadamente, gravedad, no impidiéndole la misma torear en Tarragona el día de San Magín.

Mañana debe celebrar sesión de primera convocatoria nuestra corporación municipal.

En las carreras de bicicletas celebradas ayer en la calle del Cos del Bon, en la primera los premios correspondieron á los señores Aymami, Ferrando y Samper, por el orden en que los anunciamos.

En la segunda el primero que llegó á la meta fué el señor Ferrando, siguiéndole el señor Samper y alcanzando el tercer lugar el señor Baldrich, á los cuales fueron asignados los tres premios señalados para la misma.

El castillo de fuegos artificiales disparado en la calle del Cos del Bon llamó justamente la atención de la numerosísima concurrencia que asistió á presenciarlo, buena parte de la cual terminó la velada quedándose á oír las piezas de música cantadas por el coro de «La Ilustración Obrera» y ejecutadas por la orquesta.

Los vecinos de la calle de la Destral se quejan, con razón, de los abusos que viene cometiendo á diario cierto pastor, que por ignorancia de lo que previenen las ordenanzas municipales ó por burlarse de ellas estaciona todas las mañanas su rebaño de cabras en uno de los extremos de dicha calle, convirtiéndola en inmundicio estercolero y dificultando el paso á los transeúntes que por allí discurren.

¿No podría la autoridad atender las razonadas quejas de aquellos vecinos?

Según tenemos entendido los vecinos de la calle del Cos del Bon han acordado dejar adornada tal como estaba ayer dicha calle para las próximas fiestas de San Magín.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el *Bolado Serra*. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la *Farmacia del Centro de R. Puig*, rambla de San Juan, número 57.

## Noticias provinciales

VENDRELL.—De la reciente provisión de Rectorías de este Obispado entresacamos las siguientes pertenecientes á pueblos de este partido.

De Santa María de la Bisbal del Panadés ha sido nombrado don Manuel Socada y Olivella; de Santa Cruz de Calafell, don Pablo Ferrer y Fages; de San Bartolomé de Albiñans, don Ramón Pujol y Serra; de Santa María de Albá, don Jaime Vallbona y Batista; de San Lorenzo de Llorens, don Francisco de Paula Estela y Granja; de Santa María de Santa Oliva, don Eloy Camps y Pallejá, y de San Cristóbal de Cunit, don Jaime Torrens y Casas.

—Nuestro digno cura párroco el Reverendo Dr. D. Antonio Casellas, en virtud de las opo-

siciones celebradas tiempo atrás en esta diócesis ha sido nombrado cura párroco de la Iglesia de San Esteban de Granollers, cuyo cargo lleva inherente los de Arcipreste y Dean de la extensa y rica comarca de Vallés.

El Dr. Casellas es natural de Sarriá en donde cantó su primera misa el día 1.º de Octubre del año 1874 después de haber cursado la carrera eclesiástica completa que comprende el año de rudimientos, cuatro de latinidad y humanidades, tres de filosofía, siete de teología y dos de cánones, habiendo obtenido en catorce cursos la nota de sobresaliente y en tres la de notable.

—Por fin, el jueves por la mañana, la tan deseada lluvia determinó regar los sedientos campos con algunos benéficos chubascos. Regular fué la lluvia que cayó en este término, siendo en más grande cantidad en algunos términos de la parte Norte de la comarca, bajando crecidísimas las dos rieras que circundan esta villa, de tal manera que la que atraviesa la carretera de Barcelona, pasó por encima de las alcantarillas del ferro-carril, por cuyo motivo el tren de la mañana que viene de Tarragona estuvo entretenido más de un cuarto de hora en la estación esperando que el decrece de las aguas dejara los rails en descubierto.

El tren procedente de Barcelona llegó á esta villa con dos horas de retraso á causa de un desprendimiento de tierras cerca de la estación de Gelida.

En la otra riera por poco ocurre una desgracia. Un niño que junto con otros estaban jugando cerca de ella en el lugar donde se halla instalado el Matadero, fué sorprendido por una nueva avenida arrastrándolo hasta el punto que nos está villa con el barrio de *Fransa*, siendo salvado de una muerte cierta por los animosos vecinos de dicha barriada, los cuales sin medir el peligro, entraron en la corriente, logrando sacar de ella al niño después de no pocos esfuerzos.

Las lluvias parece que han sido bastante generales en Cataluña, viniendo á esperanzar á los labradores que veían las cosechas seriamente comprometidas y en algunas comarcas ya casi pérdidas.

ALEXAR.—Tocan ya á su término las obras de la casa que el señor Modesto Fenech, comerciante de esa plaza de Tarragona, ha mandado construir, á la entrada de esta villa. Terminada que ésta sea, se cercará una parcela que hay contigua á la misma, cuyo punto se arreglará para jardín. Las mentadas obras servirán de gran ornato y embellecimiento de la población.

Se ha dado ya principio á la recolección de la cosecha de avellanas, fuente principal de la riqueza de este país.

Con asistencia de la Junta local de instrucción, se han celebrado exámenes en las escuelas dirigidas por las monjas de San Vicente de Paul, las que desde la fundación del santo hospital viene sosteniendo el hijo meritisimo de esta villa D. José Guardiola y Grau, observándose adelantos muy notorios en las diferentes secciones en que están divididas las respectivas clases, debido á los excelentes sistemas y procedimientos de enseñanza seguidos y adoptados por sus ilustradas profesoras. Por tales progresos y adelantos y por los justos elogios á que se han hecho acreedoras nuestras Hermanas, me complazco en enviarles mi humilde felicitación, haciéndolas á la vez extensiva á nuestro esclarecido compatriota por la parte directa que en la misma tiene, ya que debido á su munificencia y amor sin límites hacia su pueblo natal, se cuenta en esta villa con centros de enseñanza que pueden competir con los mejores de su clase.

VALLS.—Leemos en el *Progreso Vallense*: ¿Se convence V., señor alcalde, de lo desgraciado que es?...

Un mes y ocho días llevaba V. actuando el domingo último de primera autoridad local, cuando el cobarde asesinato del jefe del partido en que usted milita ha venido á colocar para lo sucesivo en una penitente resvaladiza el cargo que con tanto cariño soñara usted desde muchos años á esta parte.

¡Y cuidado que con un mes y los días que llevamos del presente ha hecho usted cosas buenas!... Denunciar esta humilde publicación, y sus dependientes de usted á algunos honrados vecinos por supuestas amenazas á los agentes de su gran y respetable autoridad. Y nada decimos del mayúsculo alboroto de consumos que amenazó de un modo terrible y que gracias á Dios no se llevó á efecto las pretensiones de la loable administración de usted y los señores que le hacen coro desde dentro la plateada jaula en que le tienen aprisionado.

Nada, está visto, que en este pícaro mundo hay seres muy desgraciados. De veras compadecemos á usted.

El ultimo viernes estuvo en esta ciudad el magistrado de la Audiencia provincial don José Lloch. Parece que su venida está relacionada con cierto expediente que se instruye contra determinado funcionario. Anteayer día 15, fué el último en que hubo tren especial para regresar de los baños de Comarruga. Por este motivo fueron muchos los vecinos de esta ciudad que aprovecharon el día para tomar baños en dicha playa.

SECCION COMERCIAL

Estación Enotécnica de España en Celta

Desde la clasificación que hizo de la cosecha de vinos francesa la Dirección de Agricultura á principios de Julio y cuyo resultado ya dimos en nuestro boletín del 31 del propio mes, los departamentos del Gers, Landes, Lot-et-Garonne, Côte-d'Or, Saône-et-Loire, Rhône y algún otro, en los cuales la recolección se estimaba como buena, han sido fuertemente castigados por el blanch-rof, los pedriscos y las inundaciones, á tal punto, que ya no es aventurado decir que los cálculos hechos sobre dichos departamentos tendrán que sufrir seria disminución.

Por eso, sin duda, escribe Le Progrés Agricole et Viticole de Montpellier, con fecha 8 de Agosto, las siguientes palabras: «Nuestras apreciaciones pesimistas sobre el conjunto de la cosecha quedan enteras. Nosotros pensamos que la producción de vinos en 1897 no pasará de 25 millones de hectolitros, si ella los alcanza.» Hay que tener en cuenta, sin embargo, que estas cifras están calculadas cuando aún puede modificarse bastante el resultado final y que en ellas no van incluidas las cosechas de Túnez, Córcega y Argelia y cuya recolección puede evaluarse en 4 millones de hectolitros. De todos modos lo que falta es vino en España, pues á juzgar por las apariencias no será mala la próxima campaña para nuestros caldos.

Las vendimias han comenzado ya en Argelia y en el mediodía de Francia, esperándose vinos nuevos para el 15. Numerosos comerciantes se han trasladado á colonia y han efectuado compras de importancia pagándose las uvas de 8 á 10 francos el quintal, por lo que los vinos resultan de 12 á 14 francos el hectolitro las calidades ordinarias de 9 á 10 grados y de 15 á 16 francos los vinos de 11 á 12 grados.

En el Mediodía de Francia, no obstante las lluvias de los últimos días de la semana anterior que han beneficiado mucho las viñas, los propietarios se resisten en tratar á pié de cepa, mostrándose cada vez más exigentes en los precios, por el temor de que la cosecha sea más exigua de lo que se cree, ya que de persistir la sequedad el rendimiento será reducido en determinadas regiones. Es casi imposible contratarse los futuros vinos en toda la comarca á menos de 17 francos el hectolitro en la propiedad, sin contar los del Rosellón, que se piden de 2'25 á 2'50 francos el grado, y los racimos para fabricar vinos en los departamentos del Norte de 10 á 12 francos los 100 kilos. En el resto de Francia las vendimias, lo más pronto, no principiarán hasta primeros de Septiembre.

Las cotizaciones que consignamos y las que alcanzarán en definitiva los nuevos vinos del Mediodía y de Argelia tienen verdadera importancia para nosotros, puesto que con toda seguridad serán las que determinarán los futuros precios de los vinos españoles, ya que los que ahora reinan y que se refieren al vino de tintorera, sobre ser pasajeras y haber experimentado gran baja, no pueden continuar, á nuestro juicio, para las restantes clases, que pronto comenzarán á venir. Mas de 2 francos el grado será muy difícil que los alcancen los vinos de España, exceptuando las clases selectas y superiores.

En los mercados de Celta, París y Burdeos, que son el reflejo de lo que sucede en la propiedad, y en donde es quizás más acentuada la expectación, sigue reinando la calma, si bien el de Celta parece como si quisiera principiar á despertar de su prolongado letargo. Nuestros vinos nuevos de tintorera se venden, y no en grandes cantidades, de 21 á 23'50 francos el hectolitro en esta plaza y los bobales de 20 á 21. Para los viejos de la cosecha anterior dominan las cotizaciones que consignamos más abajo. Los fletes y el alquiler de las pipas vacías han aumentado de precio.

VINOS ESPAÑOLES

Table with 3 columns: Nombres, Grados, Precios. Lists wine types like Alicante 1.ª, Idem 2.ª with their respective grades and prices.

Table listing shipping arrivals (Entradas) from various ports like Benicarló, Cataluña, Mallorca, etc., with dates and agent names.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

De Liverpool y esc. en 14 ds., v. «Ulloa», de 650 ts., c. Mercadal, con tránsito, consignado á los señores Mac-Andrews y C.ª. De Barcelona en 2 ds., l. «San Ignacio», de 4 ts., p. Masvidal, en lastre, consignado á los señores Argenté y Rodríguez.

De Almería en 17 ds., pol. gol. «Joven Antonio», de 70 ts., p. Crespo, con efectos, consignado á los señores Argenté y Rodríguez. De Marsella y esc. en 3 ds., v. «Cabo Espartel», de 1249 ts., c. Fororia, con tránsito, consignado á don Mariano Peres.

De Civitavechia en 15 ds., berg. gol. «Engenia», de 201 ts., c. Costa, con duelas, consignado á don Antonio Mariné.

De Malgrat en 3 ds., l. «Rápido», de 20 ts., p. Pi, con efectos, consignado á los señores Argenté y Rodríguez.

De Barcelona, v. «Melitón Gonzalez», de 610 ts., c. Canal, con tránsito, consignado á los señores Hijos de B. López. De Amberes y esc. en 22 ds., v. «Cortès», de 849 ts., c. Vinjoy, con efectos, consignado á los señores Mac-Andrews y C.ª.

De Gandía en 16 hs., v. «Santa Ana», de 150 ts., c. Brisquera, con efectos, consignado á don Tomas Ramón.

Para Liverpool y escalas, v. «Ulloa», con efectos. Para Bilbao y esc. v. «Melitón Gonzalez», con efectos.

Para Barcelona, v. «Santa Ana, con transito.

BUQUES A LA CARGA

MARTES 17 Para Génova y Liorna, admitiendo carga para Nueva York, con trasbordó en Génova, vapor «Sagunto», que despacha don Antonio Más y March.

MIERCOLES 18 Directamente para Christiania, Christiansand, Dramen, Staranger, Bergen, Christiansud y Trondhem vapor «Sevilla», que despachan los señores Boada hermanos.

Para Bordeaux, Oporto, Helsingfors, Abo, Hangó, Borga, Lovisa, Kotha, Viborg, Fredriksham, Nystad, Raumo, Björneborg, Kristinestad, Vasa, Jakobstad, Gamla, Karleby, Uleaborg, San Petersburg y Reval, y para Moskow, Warschau y Nischni Nowgorod, á flete corrido vía San Petersburg vapor «Titania», que despachan los señores Boada hermanos.

JUEVES 19 Probablemente cargará en este puerto para Hull el vapor «Washington», consignatarios señores Mac-Andrews y C.ª.

Para Bilbao y escalas vapor «Cabo San Martín», consignatario don Mariano Peres. Para Bilbao y escalas (haciendo la de Puebla) vapor «Carmen», que despachan los señores Hijos de Benigno López.

Para Celta estará á la carga el jueves y viernes el vapor «Amalia», consignatarios señores Viuda y Sobrino de P. Ferrer y Mary.

Para Marsella y escalas vapor «Cabo Palos», con signatario don Mariano Peres. Para Valencia, Cullera y Gandía vapor «Santa Ana», que despacha don Tomás Ramón y C.ª.

VIERNES 20 Para Hamburgo vapor «Velarde», consignatarios señores Mac-Andrews y C.ª. Para Valencia y Cullera vapor «Cervantes», su agente dan José Maria Ricomá.

SÁBADO 21 Para Liverpool vapor «Cecilia», su agente don Mosto Fénech.

Para Gothemburgo, Copenhagen, Stocbolmo, Christiania, Bergen, Malmö, Helsingborg, Norrköping, Geta, Sandswall, Stettin, Danzig, Koenigsberg, Libau, Riga y demás puertos de Suecia, Noruega, Dinamarca, Alemania y Rusia, saldrá el día 23 de Agosto el vapor «Adolph Meyer», que despachan los señores Boada hermanos.

Para Copenhague y demás puertos del Báltico estará á la carga sobre el 24 ó 25 de Agosto el vapor «A. N.

Hansen, consignatarios señores Viuda y Sobrino de P. Ferrer y Mary. Para Génova saldrá el día 26 de Agosto el vapor «Unión», que despachan los señores Casaseca y Terré.

BOLSA DE MADRID

Table of market prices for various goods like 4 por 100 Interior, 4 por 100 fin mes, Amortizable, Aduanas, Cubas 1886, Idem 1890, Filipinas.

BOLSA DE BARCELONA

Table of market prices for Paris and London at sight, and public effects.

Table of exchange rates (Cambios Extranjeros) and public effects (Efectos Públicos) for various currencies and terms.

Table of share prices (Acciones Fin de Mes) for Banco Hispano Colonial, Ferrocarril Tar. Barc. Franc., Medina-Zam. y O. á V., and Norte de España.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—San Liberato abad y San Mamete mártires. SANTOS DE MAÑANA.—San Agapito mártir y santa Elena emperatriz viuda.

Oración de Cuarenta Horas Hospital.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto á ocho, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de Maria Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Rosario en San Francisco.

Sección oficial

Servicio de la plaza para el día de hoy

Jefe de día: don José Camprubi Escudero, coronel de Albuera. Parada Albuera. Visita de Hospital y provisiones, capitán 2.º de Albuera. Paseo de enfermos, Albuera. El comandante Sargento Mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil Inscripciones verificadas en el día de ayer NACIMIENTOS.—Ninguna. DEFUNCIONES.—Ninguna. MATRIMONIOS.—Ninguno.

Telegramas

Madrid, 16, 8,45 m. Un telegrama de Gijón dice que ayer tarde y durante el último tercio de la lidia del quinto toro del Saltillo, fué cogido el diestro Mazzantini.

Al empezar la suerte estaba el toro receloso y alargando la cabeza con ganas de coger. Dió el maestro un pase de pitón a rabo sin consecuencias. Al dar el segundo, quedó en descubierto y fué cogido por el toro que, derrotando, le tiró a gran distancia.

Mazzantini se levantó con la chaquetilla rota, sin montera, descalzo y ensangrentado y fué de nuevo hacia el bicho. La gente estaba asustada creyendo que el diestro estaba herido y quería matar sin embargo.

Así lo hizo. Previos tres pases mas despachó al toro de un magnífico volapié hasta la faza que hizo polvo al bicho. Mazzantini manifestó que solo tenía ligeras contusiones y que la sangre de que estaba cubierto provenía del morrillo del toro. El diestro se salvó por milagro. El cuerno entró entre la faja y la camisa, llegando hasta el hombro y desgarrando toda la chaquetilla.

La casa del torero es muy visitada. Madrid, 16, 11'25 m. A las nueve y media en punto y con solemnidad inusitada han principiado en San Francisco el Grande los funerales en sufragio del alma del señor Cánovas.

Madrid, 16, 4'30 l. Se ha hablado hoy de haber surgido disgustos entre los señores Bosch y Fustegueras y Romero Robledo, por no hallarse aquel conforme con algunas declaraciones que éste ha hecho. Esto no son de todos modos mas que simples rumores, á los que no puede darse crédito mientras no se conozca el fundamento en que se apoyan.

Madrid, 16, 5'30 t. Mañana se reunirá el Consejo Supremo de Guerra y Marina para revisar el fallo del Consejo de guerra que falló sobre el reo Angiolillo. El miércoles habrá Consejo de ministros para poner el visto al fallo del alto tribunal de guerra. Probablemente el viernes será ejecutado Angiolillo.

Espectáculos

PLAZA DE TOROS DE TARRAGONA Gran corrida para el día 19 de Agosto, festividad de San Magin. Se lidiarán seis hermosos toros de la ganadería de la señora marquesa viuda de Saltillo.

MAZZANTINI Y MINUTO

Sombra, 4'20 pesetas; sol, 2'65 pesetas. Nota.—Se reciben encargos de localidades y entradas hasta el día 15 en el despacho central, calle Gobernador González, núm. 14, esquina á la de Fortuny, para la corrida de toros del día 19 de Agosto, festividad de San Magin; los señores abonados que por todo el día 16 no hayan recogido sus encargos la empresa dispondrá de ellos.

En los días 18 y 19 se venderán entradas y localidades en los sitios de costumbre. Las localidades numeradas desde la una de la tarde del día de la corrida solo se expenderán en los despachos de la plaza.

Para evitar confusiones y corregir abusos que suelen cometerse en todas las aglomeraciones, se previene á los asistentes al espectáculo que deberán entregar sus entradas á los porteros personalmente.

Para el certamen y festival que tendrán lugar los días 19 y 20 del corriente se despachan entradas y localidades en la taquilla del despacho de la calle del Gobernador Gonzalez, núm. 14, esquina á la de Fortuny.

En los días de la función se despacharán en las taquillas de la población y en las de las plazas.

IMP. DE LA VIUDA E HIJOS DE TORT

ENFERMEDADES DE LOS OJOS DON JUAN MIRÓ, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex ayudante de clínica del doctor Barraquer. Tratamiento especial para la curación de las granulaciones. Consulta de 10 á 12 de la mañana y de 3 á 5 de tarde. De 12 á 1 gratis para los pobres que acrediten serlo. Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona.

DEPENDIENTE Se necesita uno en la PELUQUERÍA DE CASALS, Unión, 12, principal.

MANUEL LOZANO SANAHUJA Procurador de los Tribunales Y HABILITADO DE CLASES PASIVAS Conde de Rius, 13, 2.º 2.ª-Tarragona Tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general, que se ha dado de alta en la contribución para la habilitación de Clases Pasivas. Así como también se dedica á la administración de fincas rústicas y urbanas, mediante un tanto por ciento módico, representación en causas criminales cumplimiento de exhortos; presentación de altas, bajas, repartos y cuantas gestiones y reclamaciones tenga que hacer y formular, cerca de la Delegación de Hacienda, Diputación, Ayuntamiento, Curia Eclesiástica y demás Corporaciones, lo mismo civiles que particulares.

PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES.---Mercado de Tarragona

Table with multiple columns: ARTICULOS, Pesetas, Peso ó med., and Plazas. Lists various goods like wine, oil, and flour with their prices and exchange rates.

ANUNCIOS

Advertisement section containing multiple text blocks, some with the word 'DISPONIBLE' (Available) in large letters, and various notices.

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACION: Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Tarragona, un mes, 1,75 pesetas; un trimestre, 5.—En el resto de España tres meses 6 pesetas pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franqueo.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—Se insertan á precios convencionales.

El DIARIO DEL COMERCIO resulta el más útil de la provincia al comercio en general, puesto que dedica preferente atención á cuantas cuestiones afectan al mismo, insertando al efecto una Sección comercial en la que se publican detalladamente los precios que los principales artículos obtienen en los mercados nacionales y extranjeros, la exportación é importación de los buques que visitan el puerto de Tarragona, los días en que se hallan buques á la carga en el mismo, el movimiento diario de los correos de la Compañía Transatlántica y cuantas noticias resultan de interés para los que dedican sus capitales, actividad é inteligencia al tráfico mercantil, viendo todo ello la luz con la mayor oportunidad

En la imprenta de este periódico se confeccionan, con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.

RAMBLA DE SAN JUAN, NÚM. 71.-TARRAGONA